

## **LA PURIFICACION DEL HOMBRE:**

Para el inicio de este tema quiero utilizar dos citas que son contexto una de la otra:

**Isa 52:11 ¡Salgan! ¡Salgan! ¡Fuera de aquí! °  
¡No toquen nada inmundo! °  
Salgan de en medio de ella y sean limpios,  
ustedes que cargan las vasijas de YHWH**

**2Co 6:17 Por lo tanto, YHWH dice:  
"Salgan de en medio de ellos;  
apártense a sí mismos;  
ni siquiera toquen lo que es inmundo. °  
Entonces Yo mismo los recibiré. °  
2Co 6:18 De hecho, Yo seré su Padre,  
Y ustedes serán mis hijos e hijas.  
Dice YHWH-Tzavaot."**

Adam fue colocado en el huerto con la finalidad de que el continuamente pudiera ascender a niveles de espiritualidad muy elevados y mantener una constante comunión con el Eterno.

Su caída hechó a perder esto, como cuando una vasija de vidrio se deja caer de un nivel muy alto, esta se rompe en mil pedacitos los cuales se esparcen por muchos lados. De la misma forma la caída de Adam hizo desparramar todo el potencial que el llevaba en su interior y ahora todos los descendientes de Adam, la humanidad debiera de proponerse reencontrar los niveles de espiritualidad que este llegó a tener.

La caída de Adam hizo que este se "contaminara" con el mundo que rodeaba al Eden, ya que dentro de este, todo era Tajor, puro, pero al salir del huerto, Adam se expuso al estado de impureza o Tamé.

El hombre desde su echada de la "burbuja" de pureza que era el huerto, se encontró en un mundo impuro, por lo que debe de llevar un proceso continuo de "birur" o purificación, rectificando su vida hasta alcanzar la plena kedusha que tenía Adam antes de su caída, esto el hombre lo logrará mediante Torah y hasta la venida de Mashiaj.

Estos 6000 años que estan por cumplirse han servido para que el hombre se "purifique" de todas las contaminaciones de un mundo "impuro, contaminado, caído" y esto desde que el Eterno hizo caer en maldición a toda creación producto de la transgresión de Adam.

**Gén 3:9 YHWH Elohim llamó al hombre: "¿Dónde estás tú?"  
Gén 3:10 El respondió: "Oí tu voz mientras caminabas en el paraíso, y tuve  
temor, porque estoy desnudo, y me escondí."  
Gén 3:11 Elohim le dijo a él: "¿Quién te dijo que estabas desnudo, a no ser que  
hayas comido del árbol del cual te ordené que de él no comieras?"  
Gén 3:12 El hombre respondió: "La mujer que me diste para estar conmigo - ella**

me dio el fruto del árbol, y yo comí."  
**Gén 3:13** *YHWH* Elohim dijo a la mujer: "¿Qué es esto que tú has hecho?" La mujer respondió: "La serpiente me engañó, así que comí."  
**Gén 3:14** Y *YHWH* Elohim dijo a la serpiente: "Porque has hecho esto, tú eres más maldita que todo ganado de cría y todas las bestias de la tierra. Te arrastrarás sobre tu pecho y panza, y comerás tierra por el tiempo que vivas.  
**Gén 3:15** Pondré enemistad entre tú y la mujer, y entre tu *zera* y la *zera* de ella, él vigilará contra tu cabeza, y tú vigilarás contra su calcañal.  
**Gén 3:16** A la mujer El dijo: "Yo grandemente aumentaré tus dolores y tus quejidos; tú darás a luz hijos con dolor, y tu recurso será hacia tu esposo, y él reinará sobre ti."  
**Gén 3:17** A Adam El dijo: "Porque escuchaste a la voz de tu esposa y comiste del árbol referente del cual te di una orden: 'De él no comerás,' maldita es la tierra en tus labores; en dolor comerás de ella por todo el tiempo de tu vida.  
**Gén 3:18** Ella producirá espinos y cardos para ti, y tú comerás plantas del campo.  
**Gén 3:19** Comerás pan por el sudor de tu frente hasta que regreses a la tierra - porque tú has sido sacado de ella; tú eres polvo, y regresarás al polvo."

La palabra que se usa en hebreo para cuando el Eterno "maldijo" a la tierra por causa de Adam fue:

**H779**

**אָרַר**

**arar**

**raíz primaria; *abominar*: maldecir severamente, maldición, maldito.**

Esta maldición severa que cayó sobre toda la tierra y lo creado será quitado de ella solo hasta que el Eterno termine de tratar con el hombre caído pero redimido por la sangre del Cordero.

**Rom 8:19** Pues la creación aguarda con ardiente anhelo que se manifiesten los hijos de Elohim.

**Rom 8:20** Porque la creación quedó sometida al fracaso, no por su propia voluntad sino por la del que la sometió;

**Rom 8:21** y la creación misma está en espera de que la liberten de la esclavitud de la corrupción, para entrar a la libertad gloriosa de los hijos de Elohim.

**Rom 8:22** Porque sabemos que toda la creación gime unida, y unida sufre dolores de parto hasta ahora.

**Rom 8:23** Y no sólo la creación, sino también nosotros que tenemos el espíritu como primicia, gemimos interiormente, esperando la adopción como hijos, la redención de nuestro cuerpo.

La creación entera es "esclava de la corrupción" y no por ella misma sino por aquel que la sometió...Quién?.....El Eterno por el pecado de Adam.

La Era Milenial será el tiempo en el que la creación volverá a su estado original, cuando ya se hayan manifestado los ben Elohim, los redimidos por la dahm del Cordero Ieshua.

Podemos decir que hay dos procesos de purificación:

1.-El Natural

2.-El Ritual

En el proceso "natural de purificación" todo en el mundo debe de ser purificado para alcanzar una pureza o un perfeccionamiento

Un ejemplo natural podría ser la elaboración del pan que degustamos día a día, aunque puede aplicarse a cualquier aspecto de la vida natural o cotidiana.

El granjero siembra la semilla de trigo o de cebada, la cuida en su crecimiento, la riega, la abona, esta semilla se convierte en una ramita de trigo el cual en su momento es cortado, separando grano de paja, este grano es luego molido y convertido en harina, y dejando a un lado el salvado.

El salvado es el resultado de la molienda del grano, donde se separan las cinco capas que recubren el grano que al final formará la harina

Este salvado no se desperdicia pues se usa como fibra dietética...

Hasta cuando ya está la harina solo entonces luego de mezclarle agua y formar la masa, se elabora una hogaza de pan que luego de hornearla da lugar a la formación del pan...

Sería el equivalente de todo un proceso de "purificación" para solo después de este proceso se tenga el producto "puro" que servirá para alimentarse.

Lo maravilloso no termina acá, pues resulta que analizando como funciona nuestro cuerpo humano, por ejemplo en el proceso de comerse ese pan que ya llega purificado luego del proceso que tuvo lugar desde la semilla, encontramos que a la hora de que el hombre se come ese pan o cualquier otro alimento, se vuelve a llevar a cabo todo un proceso de "purificación" de este alimento.

El alimento el hombre lo mastica, es decir lo pulveriza en pequeños pedazos, los cuales son mezclados con algunas enzimas que contiene la saliva para poder ser deglutido sin dificultad.

Luego de deglutido este alimento llega al estómago en donde empieza un proceso de mezcla con otros elementos que secreta la mucosa gástrica para luego pasar al duodeno y al yeyuno en donde se da el proceso de absorción de los nutrientes que llevaba ese alimento, por ejemplo acá se separan las proteínas, los carbohidratos, las grasas y mediante un proceso de digestión y luego de absorción, entra al torrente sanguíneo solo

aquello que el organismo "separó y calificó" como apto para su ingreso, lo demás no ingresa, termina formando las heces fecales que posteriormente son desechadas del organismo.

Por supuesto que en este punto se logran "filtrar" hacia el interior del torrente sanguíneo y luego hacia los tejidos de órganos, sustancias que no son necesariamente "nutritivas" como medicamentos, alcohol, sustancias dañinas al organismo como estupefacientes, grasas no buenas para nuestra salud, etc.

Por lo que es necesario que se de otro proceso de "purificación" de lo ingresado al organismo para por último retener lo nutritivo, desechar los productos de desecho de esos nutrientes, y desechar sustancias nocivas para el propio cuerpo.

Bien, si en la naturaleza se dan procesos de purificación, si se dan en nuestro cuerpo, cuanto más se deben de dar en nuestra alma.

El alma básicamente está compuesta por tres elementos aunque ella en si misma es "una".

1.-Nefesh o parte carnal o natural del hombre

2.-Ruah o parte emocional del alma

3.-Neshamá o parte espiritual del alma.

Se dice en el concepto judaico que:

El nefesh se encuentra en el Hígado.

Que el Ruah se encuentra en el corazón

El Neshamá se encuentra en el cerebro.

Ahora dentro del tema lo que me llama mucho la atención es que el primer componente del alma se encuentra en el Hígado, el nefesh o parte natural o contaminada del alma.

Y siendo que el Hígado es tal vez el órgano principal donde se llevan a cabo los procesos de metabolización o "purificación" de los nutrientes me parece coherente pensar que en lo almativo, el nefesh esté en el hígado, siendo este el pensamiento judaico de pensar que el nefesh tiene órganos y circulación paralela al cuerpo físico.

Porque para llegar a la kedusha con una actividad constante del Neshamá se debe llevar a

cabo todo un proceso de purificación del alma que va de la mano intimamente con la purificación del cuerpo, por eso es que si buscamos purificar nuestro cuerpo, estaremos al mismo nivel buscando purificar nuestra alma empezando por nuestro nefesh, hasta alcanzar nuestra Neshamá.

Digamos que purificar es sinonimo de estar "limpio" es decir en estado de "tajor".

Siempre que alguien se purificaba fuese hombre o mujer, utilizaba "agua" el cual siempre ha sido el vinculo de la limpieza, solo que ya no natural sino ritual.

La práctica de la "inmersión en agua o Mikveh" no vino con Iojanan el Inmensor, esta ha sido una práctica muy antigua dentro del pueblo hebreo.

En los varones era necesario purificar con agua a los leviim para su servicio:

**Núm 8:6 "Toma a los *Leviim* de entre los hijos de Yisra'el y purificalos.  
Núm 8:7 Así es como los vas a purificar: rocía el agua de purificación sobre ellos, haz que se rasuren todo su cuerpo con una navaja, y haz que laven sus ropas, y se laven a sí mismos.**

La mujer tenia distintos momentos en que perdía su estado de pureza (tajor) y entraba en periodo de impureza (tame), casos como : Despues de dar a luz un niño, durante su periodo menstrual, etc y era necesario realizar un acto de mikveh en una mikvah (inmersión en aguas)

Los judios consideran a la mikvah como el "uterio del mundo" de allí que cuando realizan una mikveh o inmersión y por supuesto lo hacen por multiples motivos, inclusive antes de iniciar el shabbat o antes de contraer matrimonio, así como despues de una relación sexual.

Al ser el "uterio del mundo" cada vez que un converso/a, realizan el mikveh: "nacen de nuevo", por eso es que Nicodemos no entendía porque Ieshua le pedía que debía "nacer de nuevo" pues en la mentalidad judía, el nacer del vientre materno de una mujer judía se "nace de nuevo".

Mashiaj por supuesto no le estaba hablando de esa costumbre de pensar iehudim, pues al decirle "nacer de agua y del Ruah" no se estaba refiriendo a ese nacimiento sino al que se debe experimentar para poder entrar al "Maljut haYHWH" según el contexto de Iejaskel:

**Eze 36:24 Porque Yo te recogeré de entre las naciones, te reuniré de todas las tierras, y te regresaré a tu propia tierra.**

**Eze 36:25 Entonces Yo rociaré agua limpia sobre ti, y tú estarás limpio; Yo te lavaré de toda tu inmundicia y de todos tus ídolos.**

**Eze 36:26 Yo te daré un nuevo corazón y pondré un nuevo *Ruaj* dentro de ti; Yo sacaré tu corazón de piedra de adentro de tu carne y te daré un corazón de**

carne.

**Eze 36:27 Yo pondré Mi Ruaj dentro de ti y causaré que vivas por mi Toráh, que camines en mis ordenanzas y guardes mis juicios y los hagas [obedezcas].**

**Eze 36:28 Morarás en La Tierra que Yo di a tus padres. Tú serás mi pueblo, y Yo seré tu Elohim. °**

**Eze 36:29 Yo te salvaré de toda tu inmundicia. Yo llamaré al grano y lo aumentaré, y no te enviaré hambruna. °**

**Eze 36:30 Yo multiplicaré el producto del fruto de tus árboles y aumentaré la producción en tus campos, para que nunca sufras el reproche de la hambruna entre las naciones. °**

**Eze 36:31 Entonces recordarás tus sendas perversas y tus obras que no fueron buenas; te odiarás ti misma por tus transgresiones y tus abominaciones. °**

**Eze 36:32 Entiende, dice YHWH Elohim, 'que no estoy haciendo esto por mi amor a ti. En cambio, avergüénzate y constérnate por tus sendas, O casa de Yisra'el.'**

**Eze 36:33 "YHWH Elohim dice: En el día que Yo te lave de toda tu iniquidad, Yo causaré que las ciudades sean habitadas y las ruinas reconstruidas.**

**Eze 36:34 La tierra desolada será cultivada, donde antes yacía desolada para que todos los que pasaran la vieran.**

**Eze 36:35 Entonces ellos dirán: "¡La Tierra que estaba desolada se ha convertido como el Gan-Edén, y las ciudades que estaban arruinadas, abandonadas y desechadas están habitadas!" °**

**Eze 36:36 Entonces las naciones que queden alrededor de ti sabrán que Yo, YHWH, he reconstruido las ruinas y plantado las tierras desoladas. Yo, YHWH, he hablado; y Yo lo haré.' °**

**Eze 36:37 "YHWH Elohim dice: 'Además, Yo dejaré que la casa de Yisra'el ore a mí para Yo hacer estas cosas por ellos, aumentaré sus números, hombres como ovejas ° –**

**Eze 36:38 como rebaños de ovejas Kadoshim, como rebaños de ovejas en Yerushalayim en los tiempos designados, en este grado serán las ciudades arruinadas llenas de rebaños de gente. Entonces ellos sabrán que Yo soy YHWH."**

La palabra que se traduce como "rociar" en el verso 25 en el hebreo es: "zarác" que se puede leer: "cubrir o sembrar"...

Yo te cubriré con agua.....Mikveh= Inmersión en agua!!!

El verso 26 habla de un Ruaj nuevo, el Ruaj del Eterno!!!

Allí estan las dos condicionantes que Ieshua le dijo a Nicodemo como requisitos para "Entrar al Maljut haYHWH"!!!

Esta verdad del las inmersiones en agua lo encontramos varias veces en el Brit hadashah:

**Hch 2:37 Cuando oyeron esto se les afligió el corazón y le preguntaron a Shimón y a los otros Enviados: "Varones hermanos, ¿qué tenemos que hacer?"**

**Hch 2:38 Entonces Shimón les dijo: "Arrepiéntanse y sumérjase cada uno de ustedes en el nombre de Ieshua el Mashíaj, para que se les perdonen sus**

**pecados, y recibirán el don del espíritu de santidad.  
Hch 2:39 Pues para ustedes es la promesa y para sus hijos, y para todos los que  
están lejos; para cuantos llame Yahweh nuestro Elohim”.**

Quiénes estaban cerca?...Los Iehudim

Quiénes estaban lejos?...Efraim/La Casa de Israel/gentilidad.

Otro ejemplo, con Shaul:

**Hch 22:12 Entonces un tal Jananyah, hombre piadoso conforme a la Torah, que  
tenía buen testimonio de todos los yahuditas que moraban allí,**

**Hch 22:13 vino a mí y puesto de pie me dijo: ‘Hermano Shaúl, recibe la vista’. Y  
yo lo vi en aquel instante.**

**Hch 22:14 “Y él me dijo: ‘El Elohim de nuestros padres te ha designado de  
antemano para que conozcas su voluntad y veas al Justo, y oigas la voz de su  
boca.**

**Hch 22:15 Porque serás testigo suyo ante todos los hombres de lo que has visto  
y oído.**

**Hch 22:16 Ahora, pues, ¿por qué te detienes? Levántate y sumérgete, y lava tus  
pecados, invocando su nombre”.**

**Hch 22:17 “Entonces, cuando volví a Yerushaláyim, mientras oraba en el  
Templo, sucedió que caí en éxtasis**

**Hch 22:18 y vi al Maestro que me decía: ‘Date prisa y sal de inmediato de  
Yerushaláyim, porque no recibirán tu testimonio acerca de mí’.**

Las inmersiones en agua es un tema común en la cultura hebrea, al punto que el Talmud  
dice:

"La Limpieza va al lado de la Santidad"

De hecho habían según Torah distintos lavamientos, por ejemplo este lavamiento

**Éxo 30:17 YHWH dijo a Moshe:**

**Éxo 30:18 "Harás la pila de bronce, con una base de bronce, para lavarse. Ponlo  
entre el Tabernáculo del Testimonio y el altar y pon agua en él.**

**Éxo 30:19 Aharon y sus hijos lavarán sus manos y pies allí**

**Éxo 30:20 cuando ellos entren al Tabernáculo del Testimonio – se lavarán con  
agua, para que no mueran. También cuando ellos se acerquen al altar para  
ministrar quemando una ofrenda para YHWH,**

**Éxo 30:21 ellos se lavarán sus manos y sus pies, para que no mueran. Esta sere  
será un estatuto perpetuo para ellos por todas sus generaciones."**

De esta normativa dada a los kohanim, los Iehudim tomaron la costumbre de lavarse las  
manos antes de realizar cualquier actividad religiosa o considerada santa como el comer  
por ejemplo, de allí que antes de comer se lavaban las manos (mayim rishonim = aguas  
primeras) y despues de comer se volvian a lavar (mayim ajaronim). Sino se lavaban las

manos antes de comer consideran el pan impuro y esto se constituia como un acto inmoral.

Ahora bien hay que mencionar un punto que creo es muy importante y que muchos no sabemos precisammente porque desconocemos cultura hebrea y porque las versiones griegas de las escrituras omitieron talvez por desconocimiento de la misma cultura.

El lavamiento de las manos tenia cierta "técnica": Las manos debian estar hacia arriba y teniendolas asi se dejaba caer agua de una vasija primero sobre una y luego sobre la otra, el agua para algunos debia mojar hasta las muñecas y algunos otros hasta los codos.

Veamos una cita del Pacto Renovado:

**Mar 7:3 (Porque los *Perushim* y, en verdad, los *Yahudim*, aferrados a las tradiciones de los ancianos, no comen si no se lavan las manos ceremonialmente.**

**Mar 7:4 También, cuando vienen de la plaza del mercado, no comen si no se enjuagan las manos hasta las muñecas; y se adhieren a muchas otras tradiciones, tales como lavado de copas, ollas y recipientes de bronce.)**

Aca hay escondida una verdad grande:

La palabra en griego utilizada para "lavan las manos" en el verso 3 es "Pugme" que significa: "lavarse hasta los codos"...(Vine NT)

Las Escuelas de pensamiento Iehudim de Hilel y de Shamai diferian en 18 situaciones distintas en relación al lavado de manos.

Y aqui tengo que recordar algo importante: Ieshua era Iehudim y practicante del Judaismo, una base importante la vemos en que shabbat con shabbat asistía a la Sinagoga como era su costumbre. Si El no hubiese practicado el Judaismo nunca hubiese podido entrar a la misma, eso debe de quedar claro.

El punto que se estaba discutiendo por parte de los Fariseos no era que los talmidim de Ieshua NO se lavaban las manos antes de comer sino que "como y hasta donde lo hacian"....Eso lo omitió el griego en su lectura literal, pero al estudiar la palabra griega "lavado de manos" como dije se usa la palabra "Pugme" que significa: "lavado hasta los codos", quiere decir que lo que los fariseos criticaban de los talmidim No era que no se lavaban sus manos sino que no lo hacian "Hasta los codos" sino solo a las muñecas.....Wooooow

Que daño nos han hecho las versiones paganas griegas!!!!

Es mas, se sabe que ya desde tiempos de Shlomo se acostumbraba lavarse las manos antes de

comer, e inclusive el navi Eliyah (Elias)

**2Re 3:11 Pero Yehoshafat dijo: "¿No hay aquí un profeta de YHWH por medio del cual podríamos consultar a YHWH?" Uno de los sirvientes del rey respondió: "Elisha el hijo de Shafat está aquí, el que solía derramar agua en las manos de Eliyah.**

La palabra "derramar" en hebreo es "yatsaq" que significa "derramar agua para limpiar".

Eliyah "purificaba " sus manos con agua!!!

Terminando por hoy con este tema, quiero enfatizar que durante fiestas específicas como el Yom Kippur o Día del Perdón, todo el pueblo hace "inmersiones en agua = Mikveh", conocidos en griego como bautismo, y en este caso siempre tenía que ver el mikva con el Teshuvá.

Seguramente en este contexto aparece Iojanan el inmersor haciendo "inmersiones en agua" al pueblo para Teshuvá, del cual el mismo Iehsua participa, y aunque El no tenía pecado, seguramente lo hizo para participar de las tradiciones de su pueblo.

Tengamos claro que no hay una sola "inmersión en agua o mikva" sino que habían muchas y para distintas ocasiones, por eso el sefer de Ivrim habla de la doctrina de "los bautismos" en griego que sería como decir "las mikveh" en hebreo.

Y como vimos en el caso de los kohanim que para entrar al Beit haMikdash se lavaban no solo las manos sino también los pies, encontramos esta misma práctica en Iehsua con sus talmidim:

**Jua 13:4 De modo que se levantó de la mesa, se quitó sus vestiduras exteriores, y se puso una toalla alrededor de la cintura.**

**Jua 13:5 Luego vertió un poco de agua en una palangana y comenzó a lavar los pies de sus *talmidim*, y a secarlos con la toalla que se había puesto alrededor de la cintura.**

**Jua 13:6 Llegó el turno de Shimeon Kefa, quién le dijo: "¡Adón! ¿Estás lavando mis pies?"**

**Jua 13:7 Yahshúa le respondió: "Tú todavía no entiendes lo que estoy haciendo, pero en su momento, lo entenderás."**

**Jua 13:8 "¡No!" Dijo Kefa, "¡Tú nunca lavarás mis pies!" Yahshúa respondió: "Si Yo no te lavo, no tendrás parte en mí."**

**Jua 13:9 "Adón," Shimeon Kefa dijo: "¡No sólo mis pies, sino mis manos y mi cabeza también!"**

**Jua 13:10 Yahshúa le dijo: "Un hombre que se ha bañado no necesita lavarse, excepto sus pies, pues su cuerpo ya está limpio; y ustedes están limpios, aunque no todos."**

Este sin duda para mí fue un acto literal pero también simbólico. Ritual literal pues al

hacerlo los estaba reconociendo como Kohanim, pero simbólico también pues representaba un acto de humildad y humillación el que alguien le lavara los pies a otro, es decir que el humillarse y ser humilde ante otro es como si se le lavaran los pies., el mismo Adon lo explica mas abajo:

**Jua 13:12 Después que El había lavado los pies de ellos, se volvió a poner sus vestiduras, regresó a la mesa, y les dijo: "¿Entienden ustedes lo que les he hecho?"**

**Jua 13:13 Ustedes me llaman 'Rabí' y 'Adón,' y están en lo correcto, porque Yo soy.**

**Jua 13:14 Ahora si Yo, el Adón y el Rabí, he lavado sus pies, también ustedes deben lavarse los pies unos a los otros.**

**Jua 13:15 Porque Yo les he dado el ejemplo, para que hagan como Yo les he hecho a ustedes.**

**Jua 13:16 ¡Sí, en verdad! Yo les digo que el esclavo no es mayor que su amo; tampoco un emisario es mayor que el que le envió.**

**Jua 13:17 Si ustedes saben estas cosas, serán bendecidos si las hacen.**

Pero quiero cerrar esta enseñanza con est cita que es concluyente en cuanto a que si bien ritualmente se llevan a cabo estos lavamientos, es nuestra emuná en el sacrificio del Cordero Ieshua la que nos trae la profunda purificación, la de nuestras conciencias para poder servir al Elohim vivo:

**Heb 9:13 Porque si rociando ceremonialmente a las personas inmundas con la sangre de corderos y toros, y rociando las cenizas de las novillas restauran su pureza externa;**

**Heb 9:14 entonces, ¡cuánto más, mucho más, la sangre del Mashíaj, quien por medio del Ruaj Eterno, se ofreció a sí mismo a YAHWEH como sacrificio sin mancha, purificará nuestra conciencia de las obras que llevan a muerte para que podamos servir al Elohim viviente!**

El escritor del Sefer haIvrim habla de purificaciones externas, en el cuerpo, que en los tiempos del Templo se hacian con sacrificios de animales, con agua mezclada con cenizas de la vaca roja, elementos que hoy no existen pues no hay Beit HaMidkash físico, sien embargo el agua sigue siendo un elemento de purificación de nuestros cuerpos, pero lo mas importante no debe de dejarse por un lado: "La purificación de nuestras conciencias, y esto se logra mediante la dahm del cordero derramada en el madero y en quien ponemos nuestra emuná el día de hoy para caminar con conciencia limpia delante del Eterno y delante de los hombres y poderle servir con pureza total de cuerpo y de alma a nuestro Elohim que vive por eternidad!!

Podemos decir para concluir que la sangre del Cordero nos limpia de pecados y purifica nuestra conciencia (alma), pero ahora necesitamos a la Torah para caminar en obediencia a ella, porque sino lo hacemos volvemos a caer en impurezas, y volvemos a estar en tamé..Como nadie puede decir que no peca, cada vez que lo hace cae en impureza de su alma y necesita la dahm de Ieshua.

Este tema mas traté de enfocarlo en aquellas situaciones que nos hacen caern en impurezas y por lo tanto en estados de Tame sin que necesariamente sean pecados, pero que si afectan

nuestras almas, aunque al principio sean impurezas del cuerpo.

Termino aca, rogandole al Eterno que esta enseñanza sea de beraja para muchos y que nos abra nuestro entendimiento a posturas y actitudes que debemos cambiar para poder agradar al Kadosh Baruj hu como ben Elohim....

Shalom a todos.

Elishua ben Yisrael (Cesar Garavito)  
Guatemala

